

EMPRESAS INFORME

Ahora Juan Emilio Posada tiene las riendas de ISA

El nuevo presidente de la compañía, y hombre clave del Gobierno Nacional, tiene por delante retos en transmisión de energía, vías y telecomunicaciones.

Por **ALFONSO LÓPEZ SUÁREZ**

La junta directiva de Interconexión Eléctrica S.A. (ISA) designó en las últimas horas a Juan Emilio Posada Echeverri como el nuevo presidente de la organización.

Así, el actual consejero presidencial para la competitividad y gestión pública, y quien fuera pieza clave para destrabar toda la gestión relacionada con el crédito que le otorgó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) a EPM para la construcción de la Central Hidroeléctrica de Ituango (Hidroituango), asume el mando de la filial de Ecopetrol para apoyar a la petrolera en el tema de la transición energética.

Y la tarea que tiene por delante el nuevo presidente de ISA no es nada sencilla, si se tiene en cuenta que los retos no solo están en los negocios de transmisión eléctrica que desarrolla no solo en Colombia, sino también en Brasil, Perú y Chile.

A lo anterior se suma la reorganización que le viene dando ISA al segmento de concesiones viales, derivado de un acuerdo con Constructora El Cóndor en meses pasados, y a los negocios de telecomunicaciones.

“La Junta Directiva tomó la decisión en la sesión extraordinaria del 6 de junio de 2022. El proceso contó con el acompañamiento de su Comité de Talento Organizacional, y para ello contrató a la firma cazatalentos internacional Spencer Stuart. El proceso fue exhaustivo y consolidó un serio trabajo de valoración que respondió a los criterios de



Los alfiles del presidente de la República, Iván Duque, en ISA y Ecopetrol: Juan Emilio Posada y Felipe Bayón, quienes liderarán la transición energética. FOTOS EL COLOMBIANO

idoneidad, conocimiento, experiencia, liderazgo y adaptación a la exitosa cultura de ISA”, resalta un comunicado de la organización.

Un negocio gigante

Solo en el frente de redes eléctricas, ISA cuenta con una confiabilidad del 99,99%, con Colombia (70%) y Perú (73%). Además, los activos de la organización, con sede en Medellín, que en total suman más de \$54 billones, se derivan de su crecimiento operacional con nuevas tareas en la región.

De acuerdo a los reportes financieros de ISA, esta empresa distribuye sus activos en Brasil con el 32,1%, y le siguen Chile con 26,3%; Colom-

32,1%

de los activos de ISA está en Brasil. Le sigue Chile con el 26,3% y Colombia 23,9%.

bia, 23,9%; Perú, 16,4%; y otros países, 1,1%.

Así mismo, en este frente, Posada Echeverri administrará la operación representada en más de 48.000 kilómetros (Km) en redes de transmisión de energía con una capacidad total de 97.000 megavatios (MW), además de cinco proyectos en operación y más de 70.000 gigavatios hora (GW/h) de demanda atendida en el sistema eléctrico colombiano.

También, debe estar pendiente de la oferta y demanda de energía eléctrica en el territorio nacional, ya que tendrá bajo su batuta a XM, el operador del Sistema Interconectado Nacional (SIN), administrador del Mercado de Energía Mayorista (MEM).

En el negocio de vías, ISA posee 1.053 Km entre Chile y Colombia, y en la actualidad adelanta la construcción de 136 Km. Y en telecomunicaciones y TIC tienen a su haber más de 54.000 Km de redes

de fibra óptica.

El nuevo presidente de ISA entra a remplazar a Bernardo Vargas, quien dejó la presidencia de la organización el pasado 30 de enero.

Su trayectoria

Posada Echeverri fue presidente de importantes empresas de transporte aéreo como Avianca, Aces y VivaAir con presencia en América Latina, incluido Brasil, Estados Unidos y Europa, y también de Puerto Brisa, un megaproyecto portuario en el norte de Colombia.

Previamente ocupó puestos de alta responsabilidad internacional en Billiton Marketing and Trading, parte del Grupo Shell en los Países Bajos, y en el Banco Cafetero en los Estados Unidos, Panamá y Colombia.

También hizo parte de las juntas directivas de la Financiera de Desarrollo Nacional, Odinsa, Triple A, Telecom, Ecopetrol (a la que renunció ayer) ■



EN DEFINITIVA

Juan Emilio Posada, en el sector energético y de infraestructura de transporte de energéticos, como miembro de la Junta de Ecopetrol, contribuyó a definir la estrategia a 2040 del Grupo.

NOTAS ECONÓMICAS

8%

creció la cantidad de gas natural que podrá producir Colombia hasta 2030, según Naturgas.

MERCADOS

GILINSKI RADICA GARANTÍA PARA LA OPA POR ARGOS

La Bolsa de Valores de Colombia (BVC) notificó ayer que Jaime Gilinski radicó la garantía por US\$361,34 millones para poder realizar la oferta pública de adquisición (OPA) por Grupo Argos. El banquero está a la espera de autorización de la Superfinanciera para adquirir entre el 26% y el 32,5% de la compañía.

EMPRESAS

APARECE NUEVO SALVAVIDAS PARA JUSTO & BUENO

Se conoció un documento en el que un inversionista habría contratado a la firma Deloitte para cerrar el rescate de Justo & Bueno, cuyas deudas ascienden a \$1,7 billones y ya hay orden para su liquidación. Según Deloitte, el potencial inversor estaría interesado en adquirir e invertir el 100% de lo exigido.

NEGOCIOS

EMPRESARIOS SIENTEN UN CLIMA DE INCERTIDUMBRE

Según una reciente encuesta realizada por la Andi entre sus afiliados, el 64,7% afirmó que hay un clima de incertidumbre en el país para los negocios. Para el 62,7% de los consultados, las elecciones presidenciales son el principal factor que genera zozobra. Y hay inquietud por la inflación.

HOGARES

AUMENTÓ CONFIANZA DE LOS CONSUMIDORES

El Índice de Confianza del Consumidor tuvo, por segundo mes consecutivo, una leve mejoría. Según la más reciente encuesta de Fedesarrollo, este dato se ubicó en -14,7% en mayo. Es decir, el indicador sigue en terreno negativo pero representa un aumento de 2,8 puntos porcentuales frente al mes anterior.

PARA SABER MÁS

LA RELACIÓN CON HIDROITUANGO

Juan Emilio Posada, como delegado del Ejecutivo, fue pieza clave para destrabar el problema de Hidroituango y las aseguradoras. Sin embargo, su nombre ha sido relacionado con la megaobra. En noviembre de 2021, el hoy alcalde suspendido de Medellín, Daniel Quintero, pidió que lo cambiaran con el argumento que estaría conectado por parentesco con dos socios de Coninsa Ramón H. (empresa que integra el Consorcio CCC Ituango). “Tomaremos las medidas necesarias para que su presencia sea regulada en las próximas reuniones, de modo que los contratistas no cuenten con información privilegiada sobre temas particulares de Hidroituango”, dijo al alcalde, con respecto a la presencia del hoy presidente de ISA en esas reuniones.